

3000 manifestants à Thetford Mines

NELSON FECTEAU

nfecteau@latribune.qc.ca

THETFORD MINES — Une foule évaluée à 3000 personnes, pour la majorité des travailleurs saisonniers et contractuels, a participé samedi à Thetford Mines à une manifestation visant à dénoncer les modifications apportées au régime d'assurance-emploi par le gouvernement Harper. Le premier ministre Stephen Harper et son lieutenant politique au Québec, Christian Paradis, ont été vigoureusement interpellés.

Le plus virulent des orateurs à stimuler la foule devant les bureaux du ministre Paradis a sans doute été Jean Lacharité, président du Conseil central des syndicats nationaux en Estrie. Celui-ci a tenu des propos musclés à l'endroit du ministre Paradis l'avisant que « ça ne passerait pas ».

« Le gouvernement se mêle d'affaires qui ne le regardent pas. La caisse d'assurance-emploi appartient aux travailleurs et aux employeurs. Le gouvernement n'a pas mis une cenne là-dessus. Il vole les employés et les employeurs », a lancé le leader syndical.

« On ne se laissera pas faire. Vous allez nous retrouver sur votre chemin », a-t-il poursuivi en se faisant ensuite ironique. « Paradis, tu portes mal ton nom de famille. Tu envoies les chômeurs en enfer. Si le gouvernement ne change pas ses intentions, à la prochaine élection, ce sera au diable Harper, au diable Paradis », a-t-il prédit.

Paillé et Bellavance

Le chef du Bloc québécois, Daniel Paillé, et le député bloquiste de Richmond-Arthabaska, André Bellavance, étaient de la partie.

« Nous sommes ici pour appuyer les propriétaires de la caisse d'assurance-emploi, les employés. L'actuel gouvernement fédéral est aussi voleur et cachottier que le précédent. Les modifications apportées sont inacceptables. C'était le cas avec Mammouth 1, c'est encore pire avec Mammouth 2. C'est connu, quand on fait un premier mauvais film, le deuxième de la série est également mauvais, parfois pire. »



LA TRIBUNE, NELSON FECTEAU

Des membres de la CSN, la FTQ, la CSD, le SFPQ, la FTQ Construction, le Syndicat canadien des Communications et de l'Énergie et la CSQ étaient présents à la manifestation de samedi à Thetford Mines contre les modifications apportées au régime de l'assurance-emploi. De nombreux regroupements communautaires et groupes politiques de diverses allégeances étaient également représentés.

André Paillé a ajouté que beaucoup d'employeurs perdront ainsi leur main-d'œuvre si leurs travailleurs saisonniers doivent accepter des emplois à une heure de leur emploi actuel avec un salaire de 70 pour cent.

Pour sa part, le député André Bellavance a affirmé que le gouvernement devrait prendre conscience de la colère ambiante. « Nous, on s'en rend compte de l'arnaque. On va parler fort. Et à ceux qui croient que c'est inutile de crier dans le désert, je dis qu'avec ce gouvernement-là, ce n'est pas inutile, c'est la seule façon de faire. »

Le député Bellavance a rappelé aux principaux intéressés, les députés conservateurs, qu'eux aussi ils avaient des travailleurs touchés par ces modifications dans leurs comtés. Il a fait mention de jeunes enseignants pas toujours à temps plein et des travailleurs des secteurs du tourisme et de l'agriculture.

« On retourne en 1940 »

Des autocars provenant d'aussi loin que la Côte-Nord ont apporté des manifestants à Thetford Mines.

Pas moins de huit autobus étaient partis de la grande région du Saguenay-Lac-Saint-Jean

avec plusieurs centaines de travailleurs à bord.

Du nombre, Daniel Brassard de Jonquière, un travailleur spécialisé en mécanique automobile qui travaille huit ou neuf mois par année. « Pendant trois ou quatre mois, je devrais accepter un emploi à 70 pour cent de mon salaire actuel et aller travailler jusqu'à une heure de chez moi. Un salaire plus bas, avec des dépenses plus grandes. Je n'irai quand même pas travailler au McDonald à 10 \$ de l'heure », de déclarer M. Brassard qui ajoute « Mon employeur m'a payé des cours et moi je risquerais de me perdre et moi je risquerais de perdre mon emploi. »

Même grogne chez Steeve Larouche, un représentant syndical de la FTQ Construction Saguenay-Lac-Saint-Jean dont un grand nombre des 500 membres serait affecté. « On retourne en 1940. On veut nous appauvrir pour mieux nous contrôler. On va nous voir assez souvent dans la rue », avertit-il.

M. Larouche s'en prend aussi au découpage. « Il faut 630 heures pour se qualifier à Jonquière et 530 heures à Alma. Pourquoi une différence de 100 heures à 40 kilomètres de distance? Le redécoupage doit être revu. »

Sécurité

Organisé par le Mouvement autonome et solidaire des sans-emploi, l'événement s'est déroulé dans l'ordre et le calme sous l'œil attentif des policiers de la Sûreté municipale de Thetford Mines dont les effectifs avaient été légèrement augmentés.

Pas moins d'une quarantaine de membres de différentes centrales syndicales avaient été affectés à la sécurité tout au long du parcours de trois kilomètres séparant les bureaux de Service Canada de ceux du ministre de l'Industrie, Christian Paradis.

Quelques membres du regroupement des Black Block auraient été aperçus au cœur de la manifestation, sans plus.

ESTHÉTIQUE
ANTIROUILLE

AUTOMOD
VITRES ET ACCESSOIRES D'AUTO

Préparez votre véhicule

<p>ANTIROUILLE incluant lavage extérieur</p> <p>à partir de</p> <p>54,95\$</p>	<p>COMBO CIRE + ANTIF POUR L'HIVER (NE COU)</p> <p>Lavage extérieur in</p> <p>AQUAP</p> <p>+ de 60</p>
---	---

AUTOMOD
VITRES ET ACCESSOIRES D'AUTO

4545, boul. Bourque, Sherbrooke 819 563
services@automodsherbrooke.co